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ベルな施工の技能・技術を有しています。 

③美観・景観づくりの能力 

 建築物それ自体の優美さは勿論、周囲の取り 

 合いから全体を見た時の景観。これらは、建 

 築物を施工する側に高度なセンスがないと実 

 現しません。建築板金は伝統的な飾りの系譜 

 を踏んでいるため、独特の高度で繊細な技能 

 と技術を獲得しています。 

その中の、独特の高度で繊細な技能と技術の獲

得、我が国の伝統ある建築板金の技能・技術を

後世に残し将来の建築板金を担う後継者の発掘

と育成を図るため、私たちはその技を競技、研

鑽しています。 

 板金業界にも組合があります。板金組合では

国民生活に欠かすことの出来ない「住」にかか

る優秀な建築板金の人材育成を行い、我が国の

住環境の品質の向上、安心、安全に資するもの

として、年1回二つの部門に分かれ全国建築板

金技能競争大会という大会を開催しています。 

本日はその全国板金技能競争大会の第37回技能

競技の部、第38回建築技能の部の優勝者で長野

県板金工業青年部部長の久保田春樹さんにゲス

ト参加していただきます。 

久保田さんは、熱田神宮、名古屋城、

京都南座、前橋東照宮など多数の神社

仏閣の工事に携わり、日本を代表する

カリスマ板金職人の一人です。 

今日はこの場で折り鶴、薔薇の製作を披露して

いただきますので皆さんご覧ください。 

久保田さんが作った銅製品も一緒に展示しまし

たのでそれもご覧ください。 

  東日本大震災10年目を迎え 黙とう 

 

【建築板金と実演      井出浩史会員 】 

㈱井出板金の井出です。 

㈱井出板金は建築板金をやっておりまして

私で三代目になります。 

 本日は、建築板金とはどういうものなの

かを紹介してみたいと思います。前半に少々お話

をさせていただき、後半に実演や作品を見学して

いただきますのでよろしくお願いします。 

 先ず建築板金について簡単な説明をします。 

一般に板金と呼ばれる金属板を利用することによ

り事業を営んでいる板金業には、大別して、建築

板金と工場板金があります。 

前者は、主に薄い金属板を使って、切断したり、

折ったり、張り合わせたり、変形させたり、加工

することにより屋根・外壁・雨といをはじめ、厨

房用金物・ダクト・天蓋・排気筒、あるいは内

壁・工芸品など主として建築板金製品を製造し、

建築物の所定箇所に取り付ける工事まで行う業態

のものをいいます。 

後者は、主に厚い金属板を使って、前者と同様な

加工過程を踏むことによって自動車や飛行機のボ

デー、あるいは諸装置を納めるためのキュービク

ルなどの板金製品を製造し、目的とする生産が主

として工場内で完了する業態のものをいいます。 

㈱井出板金は、前者の仕事を行っています。 

 建築板金の高度な3つの専門的特色 

①金属板の塑性加工 

 金属を伸ばしたり曲げたりして加工するには、 

 その金属の特性に精通し、高度な技能や技術が 

 必要です。建築板金はそのような金属板の塑性 

 加工の高度な専門的技能・技術を有しています 

②建築外装加工における雨仕舞（水処理） 

 建築において、最後の仕上げに属する雨仕舞が 

 きちんとできていないと、その建築物の耐久性 

 に大きな影響を及ぼします。建築板金は、この 

 ような建築物の雨仕舞、すなわち雨処理の高レ



【にこにこＢＯＸ報告】 

「3.11決して忘れてはならない！今の生活に感謝

し一日も早い復興を祈ります。」齊藤加代美さん

「家内共々誕生月です、お花ありがとう。」 

                工藤洋三さん 

「本日は会員卓話、よろしくお願いします。」 

                井出浩史さん 

「久保田さんようこそ。井出さん宜しく、卓話楽

しみです。」 

 河野正美さん、奥寺浩司さん、笹井寿美枝さん 

 佐藤重喜さん、内堀敏高さん、小宮山陽一さん 

 長島三夫さん、服部正さん、井田宗広さん 

 掛川浩邦さん 

    本日の喜投額   16,000円   

       今年度累計額  403,000円 

 

【例会の記録】                

*ＳＡＡ 吉村香織さん 

*司  会 佐藤恵太さん 

*ロータリーソング  それでこそロータリー 

*ゲスト紹介 

 長野県板金工業青年部部長 久保田春樹様 

      （全国板金技能競争大会優勝者） 

【出席報告】  

 会員数     37名（内女性6名） 

 本日の出席者  14名（出席率 51.85％） 

 修正後の出席率 88.24％  

 ラッキー賞  笹井寿美枝さん 

  ありがとうございます。 

  今日はなんだか当たるような予感 

  がしていました。      

【幹事報告        奥寺浩司幹事】 

今週の着信 

・第2600地区ガバナーエレクトより 

4月11日地区研修・協議会はオンラインでの

開催との連絡 

・東信第二グループガバナー補佐より 

  新旧会長・幹事会開催案内 

  4月21日 18：30～ ささや 

・東御ロータリークラブより 

  6クラブ親睦ゴルフコンペ開催案内 

  5月9日 8：00～ 立科ゴルフ倶楽部 

・長野県産業教育振興会より 

  「会報」 送付 

今週の配布物 

 無し 

今週の配信 

 会報№2748（ホームページ） 

 財団ニュース（メール） 

週報恵送 

 上田RC   

 

最後に、 

大きな仕事をしてお金を稼ぎ、生活をしていく

ことももちろん大事ですが、伝統的な高度で繊

細な技能と技術を次の世代に継承していくこと

が自分たちの使命だと思っております。 

本日はありがとうございました。 

【会長挨拶               河野正美会長】 

 東日本大震災の発生から今日で10年を

むかえます。先ほど亡くなられた方に向

けて黙祷を捧げさせていただきました。

１万５千人を超える尊い命が失われ、い

まだに２５００名以上の行方不明者が発

見されていないという現実を改めてしっかりと

認識したいと思います。 

先日のニュースで、震災当時61歳だった女性が

発見され、ＤＮＡ鑑定の結果、身元が判明し10

年ぶりにご子息のもとに帰られたという報道が

されていました。ご子息が「母親とともにこれ

からは明るく生きていきたい」とおっしゃって

いたのが印象的でした。 

 一昨年、台風１９号災害が長野県でも発生し

ました。近年の温暖化の影響で豪雨災害の頻度

は格段に上がっています。 

災害のリスクを少しでも抑えるため温暖化防止

への取り組みには企業レベル、個人レベルで積

極的に参加しましょう。  

【委員会報告     佐藤重喜増強委員長】 

中々例会が開けず会員増強が進んでおり

ませんでしたが、一名の入会が実現しま

した。元中山医院院長中山栄治さんのお

嬢様で現在同じ場所で内科医院を開業し

ております関口和さんです。4月より入会予定で

す。皆さんよろしくお願いいたします。 

又、入会候補者がいらっしゃいましたら是非ご

紹介ください。よろしくお願いします。 

 


